

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 13 de octubre de 2017.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

El 50% del presupuesto para pago de prestaciones y jubilaciones: Vera

La UAEM en la prensa:

El 50% del presupuesto para pago de prestaciones y jubilaciones: Vera

-Estos no son reconocidos por la Federación ni el gobierno del estado, informó el rector de la UAEM

-Crisis estaba anunciada desde hace tiempo debido a los estudios actuariales que lo indicaron una y otra vez, dijo.

Los recursos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos están comprometidos en un 50 por ciento para el pago de prestaciones y jubilaciones que no son reconocidos por la Federación ni el gobierno del estado, informó el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. Anunció que la crisis económica estaba anunciada desde hace tiempo debido a los estudios actuariales que les indicaron una y otra vez que la Universidad se aproximaba a una situación muy complicada en donde se iba a ver comprometido su presupuesto en más de un 50 por ciento. El sistema de prestaciones que no son reconocidas ni por el gobierno de Graco Ramírez ni por la Federación, ha provocado un déficit histórico de 800 millones de pesos que representa el 50 por ciento del presupuesto de la Universidad. Al respecto, comentó que los "500 millones se distribuyen en prestaciones no reconocidas como aguinaldos, vacaciones y otras; y 350 millones estimados para jubilaciones". Vera Jiménez, resaltó que la crisis financiera no se debe a la falta de previsión en razón de que se hicieron las reformas estructurales en la administración anterior, motivo por lo cual, con los sindicatos tanto administrativo como académico para incrementar los años de servicio para que los trabajadores no se jubilaran a los 25 años, sino a los 35 años. En este punto, comentó que el beneficio de dicha reforma se verá reflejado en el año 2050. "Son conquistas que debemos mantener, procurar y que se deben de defender y buscar las soluciones viables para el subsidio de las universidades públicas", se refirió el rector a las prestaciones que representan una reivindicación salarial para los trabajadores de la máxima casa de estudios. Destacó el esfuerzo y la solidaridad de las diferentes unidades académicas en cuanto a los trabajos que se vienen desarrollando sin embargo, reconoció que los recursos autogenerados no alcanzarían para atender el déficit histórico de 800 millones de pesos. Y es que dijo que cuando se tiene en la UAEM un subsidio federal y estatal anualmente de 29 mil pesos por alumno, en otras universidades reciben arriba de 70 mil pesos por alumno y algunas más de 100 mil, sin que tengan los mismos estándares de calidad que nosotros, calificando ello como una desigualdad. Finalmente rechazó el rector que cedan a la tentación de incrementar los costos de inscripción y servicios a sus estudiantes, en gran medida porque el estado tiene grandes niveles de pobreza lo cual en automático les pegaría a estos alumnos y sus familias.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez).

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93837>

Reiniciarán actividades 23 unidades académicas de la UAEM: Torrealva

-Ya se cuentan con los dictámenes que se exhibirán en sus instalaciones, aseguró.

Desde el pasado 11 de octubre dio inicio el proceso de liberación de los inmuebles de las unidades académicas y administrativas que ya cuentan con un dictamen de habitabilidad y por lo tanto, pueden reiniciar sus actividades, anunció el secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Víctor Manuel Patiño Torrealva, luego de que el proceso se ha llevado a cabo mediante notificación oficial escrita a los directores. Al hacer entrega de la copia de los dictámenes que deberán exhibirse en las instalaciones para conocimiento de los usuarios de las mismas, el funcionario universitario anunció que entregarán las copias de los oficios señalados al SITAUAEM y al STAUAEEM para su conocimiento. Por ello, las unidades académicas que podrán regresar a actividades a partir del día de hoy, según convocatoria que realice la dirección de cada unidad académica, son las siguientes:

- 1.- Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación.
- 2.- Centro de Investigación en Biotecnología.
- 3.- Centro de Investigación en Dinámica Celular.
- 4.- Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología.
- 5.- Centro de Investigaciones Biológicas.
- 6.- Centro Interdisciplinario de Investigación en Humanidades.
- 7.- Centro de Investigación Interdisciplinar para el Desarrollo Universitario.
- 8.- e-UAEM.
- 9.- Escuela de Ciencias del Deporte.
- 10.- Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec.
- 11.- Escuela de Estudios Superiores de Tetela del Volcán.
- 12.- Escuela de Estudios Superiores de Tlayacapan.
- 13.- Escuela de Estudios Superiores de Totolapan.
- 14.- Escuela de Estudios Superiores de Yecapixtla.
- 15.- Escuela de Turismo Edificio 19.
- 16.- Facultad de Enfermería.

- 17.- Facultad de Artes.
- 18.- Facultad de Derecho y Ciencias Sociales.
- 19.- Facultad de Estudios Sociales (Temixco).
- 20.- Facultad de Farmacia.
- 21.- Facultad de Psicología.
- 22.- Facultad de Nutrición.
- 23.- Instituto de Ciencias de la Educación.

Cabe mencionar que en la medida que se vaya autorizando el regreso de actividades en los demás inmuebles, se continuará informando por este medio.

Demandan al rector de la UAEM

En otro orden de ideas, Víctor Manuel Patiño Torrealva, confirmó que el STAUAEEM ha interpuesto una denuncia penal por peculado contra el rector de la UAEM, hecho que no sólo no abona a la solución de los problemas, sino que enrarece y complica más la situación de la máxima casa de estudios.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez).

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93836>

La Facultad de Derecho reanuda clases el próximo lunes

La Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ya se encuentra en condiciones para el regreso a clases, el cual se tiene planeado el lunes 16 de octubre, informó Rubén Toledo Orihuela, director de esa unidad académica. Informó que el pasado 9 de octubre se reunieron los 197 docentes de los tres programas educativos para plantear y orientar las acciones en el regreso a las clases en cuatro aspectos: la parte administrativa, la académico-pedagógica, la psicológica y los protocolos de protección civil. Por su parte, el secretario académico de esta facultad, Alejandro Ballesteros Coter, subrayó la importancia de sensibilizar a los docentes acerca de cuáles son las situaciones que se pueden encontrar en el regreso a clases, como casos de estrés post-traumático, lo que puede derivar en irritabilidad, ausencia y poca concentración de los alumnos. "Es probable que algunos no regresen todavía debido a las limitadas condiciones económicas, por lo que la facultad está trazando una línea de acción distinta, poniendo énfasis en la parte humana, además de lo académico y administrativo". Por otra parte, Adán Arias Díaz, director del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE), recibió el dictamen del estado de su infraestructura de parte del Colegio de Ingenieros Civiles y el Colegio de Arquitectos de Morelos, organizaciones que integran el Comité de Evaluación de la Infraestructura Universitaria, cuyo resultado fue favorable para retomar las actividades cotidianas. De acuerdo con el dictamen, ninguno de los edificios del ICE tuvo daños importantes, "sólo se tuvieron que hacer pequeñas reparaciones como colocación de azulejo en el laboratorio de cómputo y plafones, reparaciones que ya fueron realizadas", dijo el directivo. Agregó que con el dictamen se pretende que el día viernes 13 de octubre se reúna el personal del ICE y, de ser posible, con los alumnos, para determinar la dinámica que se seguirá en el regreso a clases, las cuales podrían iniciar el próximo lunes 16 de octubre. Arias Díaz informó que son seis casos detectados de alumnos que desafortunadamente perdieron sus viviendas, quienes recibirán una atención especial y las orientaciones correspondientes para ofrecer apoyo en la recuperación de su patrimonio. Dijo que durante los primeros días del regreso a las actividades se realizará un análisis de los posibles casos de estrés post-traumático que puedan presentarse, así como el proceso de tratamiento, seguimiento y acompañamiento de éstos.

La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera).

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/114594-la-facultad-de-derecho-reanudara-clases-el-proximo-lunes.html>

La UAEM anuncia que a más tardar el lunes cubrirá pagos pendientes

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) informó que hoy viernes o, a más tardar el lunes próximo, liquidará los pagos pendientes a los trabajadores administrativos, y confirmó que el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez es sujeto de una demanda penal por el delito de peculado por parte del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEEM). En un comunicado dirigido a la comunidad universitaria la tarde de ayer, la institución informó que el rector de la UAEM Alejandro Vera Jiménez fue informado -vía telefónica- el mediodía de ayer por Horacio Guillermo Díaz Mora, director de subsidio a universidades de la Dirección General de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), que el viernes 13 de octubre, o el próximo lunes 16 de octubre, se depositará el recurso federal que fue solicitado, con lo cual se cubrirán los pagos pendientes. El comunicado que firma Víctor Manuel Patiño Torrealva, secretario general de la UAEM, se emite en relación con el comunicado difundido por el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, quienes, previo a la manifestación y bloqueo de vialidades, dieron a conocer que no se les había pagado el incentivo al que tienen derecho, sin que la autoridad universitaria les explicara la situación. La UAEM justifica la ausencia de pago explicando que sin contar con los recursos de la segunda ministración de septiembre, pagó la segunda catorcena del mes de septiembre a todos sus trabajadores. "El 10 de octubre el gobierno del estado depositó la segunda ministración del mes de septiembre por un monto de 22 millones 410 mil pesos, con lo cual se están cubriendo los compromisos

pendientes del mes de septiembre. El pasado 11 de octubre, el gobierno del estado depositó la primera ministración del mes de octubre, por un monto de 22 millones 410 mil pesos, con lo cual se pagó la catorcena 20, quedando pendiente los incentivos administrativos, estímulos académicos y otros compromisos". En el comunicado, Víctor Patiño confirma lo que el miércoles informó el STAUAEEM, respecto de una denuncia penal en contra del rector por la retención de recursos del sindicato. "Cabe informar que se ha confirmado que el STAUAEEM ha interpuesto una denuncia penal por peculado contra el rector de la UAEM, hecho que no sólo no abona a la solución de los problemas, sino que enrarece y complica más la situación de la máxima casa de estudios", se lee en el comunicado.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/114610-la-uaem-anuncia-que-a-mas-tardar-el-lunes-cubrirá-pagos-pendientes.html>

La SEP en Morelos ofrece recursos a la UAEM a cambio de suplir a su rector y su "línea"

El delegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Morelos, Alejandro Pacheco Gómez, fue exhibido por profesores consejeros universitarios que lo acusaron de condicionar la entrega de recursos federales para el saneamiento financiero de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al cambio de rector "y de línea política". En una reunión entre consejeros universitarios de la UAEM y el funcionario federal, éste habría dicho que el problema financiero por el que atraviesa la máxima casa de estudios de Morelos se arreglaría fácilmente si en la elección de rector, que está en curso, "se elige a un académico con una línea política distinta" a la que impulsa desde hace cinco años Jesús Alejandro Vera Jiménez. La actual administración de la UAEM ha sido reconocida por la defensa de los derechos humanos de las víctimas de la violencia y la denuncia de las fosas clandestinas que el propio gobierno de Graco Ramírez ha cavado en distintos puntos de Morelos, particularmente en Tetelcingo y Jojutla. También ha impulsado la defensa del territorio con el impulso a la Asamblea Permanente de Pueblos de Morelos que lucha contra los megaproyectos. Por esta circunstancia, el actual rector y diversos grupos de académicos han denunciado una "feroz" campaña para asfixiarla financieramente con base en la retención "arbitraria" de su presupuesto, así como hostigamiento y persecución en contra de la UAEM, de varias de sus autoridades, y particularmente del propio Vera Jiménez, quien incluso ha sido sometido a procesos penales que al final se han caído por falta de elementos. A ello se suma que la UAEM tiene un déficit de cerca de 800 millones de pesos derivado, según las autoridades universitarias, de las pensiones y jubilaciones que han aumentado "brutalmente" en los últimos años; pero también se deriva de una serie de prestaciones no reconocidas por la SEP, como el pago de 90 días de aguinaldo y periodos vacacionales. En este marco, un grupo de consejeros universitarios buscaron una reunión con el delegado de la SEP en Morelos, para dos temas: el saneamiento o rescate financiero de la UAEM y la consecución de recursos para la reconstrucción y reparación de más de 130 edificios universitarios que fueron dañados por el sismo del pasado 19 de septiembre. Durante la reunión, según varios de los consejeros participantes, Pacheco Gómez, "insistió mucho (en) que si seguimos con la misma línea (política) vamos a seguir igual, pero que si elegimos un rector que no continúe con esta línea, seguro se arreglará todo" lo referente al déficit, al rescate financiero y la falta de recursos, comentaron a Apro. Uno de los consejeros participantes señaló: "Le pregunté que si entonces tendremos que esperar hasta marzo cuando salga el rector (Alejandro Vera) y dijo que no, que en noviembre cuando se elija al nuevo rector, aunque no esté en funciones, ya tendrá el poder para negociar nuevas condiciones. Que así se manejan las cosas". Los profesores informaron también que Pacheco Gómez aseguró que la UAEM "no ha solicitado el apoyo del Fonden para el rescate de la infraestructura dañada" e incluso dijo que ya había perdido la posibilidad de solicitar un primer fondo que debió solicitarse los primeros tres días después del sismo. En respuesta, la administración central de la UAEM, llevó a cabo reuniones con sus consejeros universitarios profesores y directores para informarles "puntualmente" de la ruta de información y solicitudes que se han seguido "desde el mismo día del sismo". El rector informó a los consejeros que se han hecho todas las gestiones necesarias para conseguir los recursos. Dijo que efectivamente cierra hoy el Fonden, pero que las autoridades federales le han asegurado que se mantendrá abierto para el caso de las universidades. El rector hizo un llamado a las autoridades estatales y federales para respetar la autonomía universitaria, por lo que deben evitar dar línea y, en su caso, sacar las manos del proceso de elección de rector. Cabe recordar que en la elección de Jesús Alejandro Vera Jiménez como rector de la UAEM, el propio actual delegado de la SEP en Morelos, Alejandro Pacheco Gómez, participó como una de las propuestas de la Junta de Gobierno universitaria. Pacheco Gómez fue colaborador del entonces gobernador Marco Antonio Adame Castillo. Sin embargo, en esa elección resultó electo Vera Jiménez con el apoyo del Consejo Universitario.

Proceso, (Jaime Brito).

<http://www.proceso.com.mx/507275/la-sep-en-morelos-ofrece-recursos-a-la-uaem-a-cambio-suplir-a-rector-linea>